



Solidarité Colombie-Québec

Bulletin d'information, décembre 2004

La solidarité, une force pour agir

(Extrait d'une lettre de la présidente, Aleyda Lamotte, arrivée en Colombie au début de novembre. Elle nous décrit les démarches faites pour soutenir les projets bien amorcés de l'école et de la coopérative).



À gauche, Marilo, fière de son orchidée de la coopération, avec Edina, autre coopérante à Santa Marta

À la « casa des coopérants », j'ai remis à Marilo, notre coopérante colombienne et représentante de Solicolque à Santa Marta, le prix de la Coopération qui lui avait été décerné lors de la dernière assemblée générale tenue à Montréal: une très belle orchidée. Elle en était heureuse et fière.

Face à une rumeur de changement possible d'orientation de la philosophie de l'école, Marilo et moi avons organisé plusieurs rencontres avec les parents des élèves. La majorité d'entre eux et plusieurs leaders de la communauté veulent conserver l'institution au service des enfants des familles les plus défavorisées.

Malgré un contexte scolaire un peu assombri par les grèves, les parents ont réussi à faire nommer le Conseil de direction de l'école Solicolque. Nous voyons déjà que l'implication des parents peut changer le cours des

choses. Je crois que nous sommes en train de trouver une solution pour conserver la vocation actuelle de l'école.

À la coopérative *Coopropes*, c'est la joie de pouvoir ouvrir un point de vente durant la période estivale. Les membres ont trouvé un local commercial à louer, pas cher, dans un endroit touristique de classe moyenne très fréquenté de décembre à février.

Il a fallu beaucoup de travail et d'organisation pour répondre aux exigences du contrat qui devrait être signé dans les prochains jours. Il faudra d'abord aménager le local et le repeindre pour le rendre fonctionnel dès décembre. Ça sera un genre de *MacDonald créole* où l'on vendra des hamburgers de poisson, avec en plus un comptoir exposant les biscuits et autres produits congelés développés dernièrement par l'équipe de *Coopropes*. La vente de ces produits variés rentabilisera la période des vacances scolaires, durant laquelle la distribution des biscuits n'est plus possible dans les écoles. C'est un petit pas pour l'autosuffisance de la coopérative mais un grand effort pour ses membres!

Je suis très heureuse d'apprendre que la soirée bénéfique du 13 novembre a été un grand succès et je félicite toutes les personnes qui ont généreusement collaboré à son organisation. Un gros, gros merci à tous!

Tout le monde ici vous salue.

Je vous embrasse. *Aleyda*

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE

Montréal, le 26 septembre. Des membres se sont réunis autour du conseil d'administration pour faire le bilan de l'année et partager les bons coups de la Fondation. Et élire les membres du conseil d'administration (voir les noms, p. 4).

L'occasion était bonne pour décerner quatre prix – les *Orchidées* – soulignant la détermination, la persévérance et la profondeur de l'engagement de certains bénévoles.



Maria-Claudia Iglesias, et Clément Laurin, honorés de l'orchidée de la Solidarité.

L'orchidée de la coopération a été remise à María Lopez Lagos en reconnaissance de sa collaboration en Colombie alors que Clément Laurin, María Claudia Iglesias et Claude Raymond recevaient L'orchidée de la Solidarité pour la constance et la qualité de leur implication dans les activités de la Fondation.

JOURNÉE DE RÉFLEXION

Une démarche de réflexion sur la mission, les réalisations et les modes de fonctionnement de Solicolque s'est tenue à Montréal, le 15 août dernier. Cette démarche impliquait les membres du conseil d'administration ainsi que plusieurs personnes particulièrement actives dans les activités

de notre Fondation.

Les résultats de cette réflexion ont conduit, entre autres, à une réorganisation du conseil d'administration et à l'adoption d'un mode de fonctionnement articulé sur trois comités sectoriels :

- *coopération et projets*
- *communication et collecte de fonds*
- *administration et membrariat*

Chacun de ces comités, sous la responsabilité d'un membre du conseil d'administration, est à la recherche de bénévoles désirant offrir leurs services, de manière ponctuelle ou régulière, afin de participer concrètement à la réalisation de la mission de Solicolque. Voir *Appel à tous*, p.4.

LES MOUCHES NE VOLAIENT PLUS

Un geste aussi simple que d'acheter un billet de tirage ou assister à un spectacle peut sembler banal.

Mais quand les bénéfices qu'on en retire permettent de donner un repas par jour à 510 enfants de l'école de Solicolque, le geste prend une dimension de *Solidarité*.



Au centre, Marie-Hélène Laurin reçoit le prix gagnant d'un crédit voyage de 2 600\$ des mains de Jacques Lamotte co-fondateur et trésorier de la Fondation. À droite, Louise Prévost responsable du tirage et de la soirée.

Le hasard a fait que seul le billet 0221 a été proclamé gagnant mais... 1 560 personnes, par leur présence ou leur participation auront gagné la satisfaction de collaborer à une cause humanitaire de première importance.

Si les danseurs colombiens nous ont charmé une fois de plus par leur magie gestuelle, le volet information et témoignage a eu la cote d'amour du public.



Deux des 16 danseurs de la troupe de ballet folklorique Raices de Colombia qui se sont produits au cours de la soirée bénéfice



Liette lisant le Mot d'Aleyda <in absentia>

Aleya Lamotte étant déjà partie pour la Colombie, elle a préparé un mot à l'intention de l'assistance, où elle rappelle que Solicolque s'efforce de participer à la construction de la Paix à travers ses projets de développement durable.

Liette Raymond, bénévole très active dans la Fondation, a prêté sa voix à la présidente.

Jean-Michel LePrince a partagé avec nous son expérience journalistique en Colombie, Violaine Spénard et Fatima Gomès, leur expérience auprès des enfants et Claude Raymond nous a traduit le contexte dans un diaporama aux images éloquentes.



Le journaliste Jean-Michel LePrince



Violaine Spénard entretient le public sur le projet-santé qu'elle a réalisé au début de 2004.



Fatima Gomès nous parle de son projet éducatif

Même les mouches ne volaient plus... pour nous permettre d'écouter ces témoins du milieu où se réalise la Mission de Solicolque.

Merci à vous tous ! Les 12 500 \$ de profit net recueillis permettront de satisfaire beaucoup de petits appétits. Ces sommes sont totalement gérées par notre Fondation, sans aucun intermédiaire public ou privé.

Merci aussi à tous nos bénévoles, à nos membres et donateurs et à nos commanditaires. Sans vous, impossible d'y arriver!

SOLICOLQUE
Soli – Solidarité
Col – Colombie
Que – Québec

C.P. 67026
Lemoyne-St-Lambert Qc J4R 2T8
Téléphone : 450-465-6771
Télécopieur : 450-465-8762
Courriel : solicolque@videotron.ca
<http://www.solidaritecolombiequebec.org/>

**Membres du conseil
d'administration**

Aleyda Lamotte, présidente
Maria Cecilia Gomez, vice-présidente
Jacques Lamotte, secrétaire-trésorier
Fatima Gomès, administratrice
Clément Laurin, administrateur
Claude Raymond, administrateur
Nicole Therrien, administratrice

Feliz Navidad! Prospero Año 2005!

Meilleurs voeux! Happy New Year!

Les enfants de l'école *Solicolque*, leurs parents, les travailleurs de *Coopropes* et les coopérants de Santa Marta vous remercient de votre solidarité. Votre geste de partage est un bon pas vers un monde plus juste et plus équitable.

Un appel à tous... pour la suite du monde

Vous avez noté que le conseil d'administration, lors d'une journée de réflexion, a décidé de former des comités de travail autour des tâches suivantes :

- communication et collecte de fonds ;
- administration et membrariat ;
- coopération et projets.

L'intention est de répartir le travail sur plus d'épaules et de mettre à profit les ressources des membres. Vous êtes à la retraite ou vous avez un peu de temps libre ? Vous avez de l'expérience en **communication, informatique, comptabilité, secrétariat, organisation... ?**

Si oui, faites un clin d'œil à la Fondation : elle a des suggestions pour vous ! Vous êtes, en plus, familier avec l'ordinateur ? Votre aide serait alors encore plus précieuse. Il y a plein de façons de contribuer et souvent ...la distance n'a pas d'importance.

Ont collaboré à ce numéro : Aleyda Lamotte, Jacques Lamotte, Claude Raymond, Louise Prévost, Nicole Therrien, Liette Raymond, Marc Thiffault